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Protokoll zur Vorstandsitzung am 11. Mai 2023 
 

Datum: 11.05.2023 

Ort.: Vereinsheim 

Beginn: 19.30 Uhr 

Ende: 22:40 Uhr 

Anwesend: Stephan Klein, Karin Hofsommer, Jürgen Hofsommer, Manuel Hammer, Andreas Zink, Manfred 
Ewert, Stefan Bombich (Stellv. HB), Paul Krause, Pascal Döscher, Ines Karusseit 

Entschuldigt: Nora Neubauer, Uli Krüger, Nadine Schley, Kirsten Aufreiter  

Beschlussfähigkeit des Vorstandes: ja 

Sitzungsleiter: Stephan Klein 

Protokollant: Ines Karusseit 

Folgetermine: 08.06.2023 – BGB-Vorstandssitzung 
06.07.2023 – Vorstandssitzung mit Trainern 
02.09.2023 – Vorstandsklausur (?) 
07.09.2023 – BGB-Vorstandssitzung 
05.10.2023 – Vorstandssitzung 
09.11.2023 – BGB-Vorstandssitzung 
07.12.2023 – Vorstandssitzung mit Trainern 

Weitere vorgemerkte Termine:  

 08.07.2023 – Sportfest mit Jugendfeuerwehr Dahlewitz, 15:00 – 18:00 Uhr 
17.09.2023 – Gemeindesportfest 

Termine JuLeiCa – Weiterbildung für alle Jugendtrainer: 

 09.06.2023 – 11.06.2023 Teil 1 
23.06.2023 – 25.06.2023 Teil 2 

1 Eröffnung, Anträge und Festlegung der Tagesordnung 

1. Andreas Zink stellt sich als neue Mitglied für Sponsoring vor. Er möchte ein Sponsorentreffen durchführen, 
die Akquise von Großsponsoren vorantreiben und die Zusammenarbeit der Abteilungen und mit den 
Abteilungen verbessern. 

2. Manfred Ewert stellt sich als neues Mitglied für Öffentlichkeitsarbeit vor. Er möchte sich mit den Abteilungen 
zusammensetzen und den Verein mehr in die Öffentlichkeit präsent machen. Und er möchte mit dem 
Vorstand weitere Ehrenamtler, die sich im Verein engagieren, werben. 

  

Tagesordnung mit folgenden Schwerpunkten 

1. Sponsoring / Öffentlichkeitsarbeit (TOP 7) 

2. Digitalisierung der Vorstandsarbeit (TOP 6) 

3. Sportfest 08.07.2023 (TOP 5) 

2 Abnahme des Protokolls der letzten VS-Sitzung 

Das Protokoll zur BGB-Vorstandsitzung vom 17.04.2023 wurde ohne weitere Änderungen genehmigt.  

3 Mitgliedswesen  

3.1 Aktuelle Mitgliederzahl  

• Per 07.05.2023: Mitglieder: 838  
 Eintritte 2023: 64 
 Austritte 1. Halbjahr 2023: 42 
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3.2 Mitgliedsbeiträge 

• Es sind noch zwei Mitgliedsbeiträge des 1. Halbjahres 2023 offen. Beide Mitglieder wurden einstimmig 
rückwirkend zum 01.01.2023 ausgeschlossen. 

• Das Datum des Eintritts sollte auf den Anträgen angepasst werden, wenn die Unterlagen vollständig 
sind. Das Training sollte ebenfalls erst beginnen, wenn die Anträge vollständig sind. 

3.3 Ausbildung Ersthelfer 

• Die Ausbildung und Auffrischung zum Ersthelfer werden durch das Deutsche Rote Kreuz DRK durchgeführt. 
Berufsgenossenschaft würde die Ausbildung fördern. 

• Die Ausbildung kann hier im Verein zentral angeboten werden. Sie wird allen Trainer und Übungsleiter aller 
Abteilungen angeboten. 

3.4 Information der Trainer und Übungsleiter sowie Verträge 

• Der Informationsfluss an die Trainer ist verbesserungswürdig, es gab erhebliche Differenzen bei der Juleica. 

• Das Formblatt zur Aufsichtspflicht sollte jährlich aktualisiert werden, um Hin- und Rückweg zum und vom 
Training oder Spiel abzusichern. Das ausgefüllte und unterschriebene Formblatt sollte sich zum einen dem 
Trainer zugänglich befinden, damit er zeitnah reagieren kann, und zum anderen in der Mitgliederverwaltung 
abgelegt sein. 

• Bei Ausfall des Trainings bitte unbedingt den Abteilungsleiter informieren!  

• Es sollte eine Checkliste für Trainer für die tägliche Arbeit erstellt werden. 

• Am 04.04.2023 fand eine Trainersitzung statt. Darauf wurde festgelegt, dass das Training von Kindern 
und Jugendlichen ohne Aufsichtsperson aus dem Verein oder Trainer/in nicht erlaubt ist. Ebenso ist 
es nicht erlaubt, den Schlüssel an Kinder zu übergeben. 

• Weiterhin gibt es ein Alkohol- und Rauschverbot bei Kinder- und Jugend-Training sowie -Spielen. 

• Bis zum 15.06.2023 muss die Liste zur Anerkennung der Trainer / Übungsleiter aktualisiert sein. Karin 
hatte am 04.05.2023 alle den aktuellen Stand gesendet.  
Bei nicht mehr aktiven Trainern müssen die Verträge gekündigt werden. 
Bei neuen Trainern müssen neue Verträge abgeschlossen werden. 
Die aktualisierte Liste wurde am 23.05.2023 von Stephan an alle gesendet. 

• Die Trainer, die den Kunstrasenplatz nutzen, sollten erkennen und das Technik-Team informieren, wenn 
eine Halterung des Ballfangnetzes nicht mehr in der Auflage liegt und herunterstürzen kann. 
Die Information über nicht funktionierende Anlagen / Gegenstände erreicht das Technik-Team nicht. Es reicht 
eine kurze Information an folgende Mail-Adresse: technik@blau-weiss-dahlewitz.de 

4 Finanzen 

• Jahresabschluss: Steuererklärung 2022 wurde an das Finanzamt versandt, die Bestätigung liegt vor. 
Die Körperschaftssteuer ist in Bearbeitung. 

• Umsatzsteuererklärung 1. Quartal 2023 ist abgegeben, die Steuerlast beträgt ca. 680€.  

• Energiekosten 2023:  für Strom. Gas und Wasser/Abwasser liegen neue Pauschalen für 2023 vor. Vorerst 
wurde keine Änderungen in der Budgetplanung vorgenommen, ggf. wird Mitte des Jahres geprüft und 
angepasst. 

• Die Budgetverfolgung per 31.03.2023 ist fertig gestellt, sie wird an den BGB und danach an alle versendet. 

• Anträge für Vereinsförderung für 2023 sind gestellt:  
  an den LSB über Mitgliedermeldung,  
  an die Gemeinde, die Zusage liegt vor über 3374€ (Buchung am 29.03.2023 erfolgt) 
  an den KSB zur Weiterbildung, eine Zusage über 1000€ für Juleica liegt vor. 

• Rechnung Bandenwerbung: Rechnungen am 12.03.2023 versendet. Noch offen sind zwei Sponsoren. 

• Die Abteilung HB hat wegen Fördergelder für die A- und B-Jugendmannschaft angefragt. Sie wollen zu 
einem Turnier nach Schweden fahren. Stephan und Karin haben beim KSB Brandenburgische Sportjugend 
angefragt. Hier, d.h. bei der Beschaffung von Fördergeldern, müssen wir noch besser werden! 

• Wer darf bei unserem Ausstatter Outfitter kaufen? Stephan und Matthias für die Abteilung FB 

• Zahlung der Übungsleiterpauschale ist Thema in der nächsten Sitzung.  
Die Übersicht mit den Übungsleiter-/Trainer/innen versendet Karin, damit die Aktivitäten der Einzelnen 
geprüft werden können.  

• Änderungen wie Kündigungen, Neuernennung von Trainer/innen und Übungsleiter/innen setzen eine 
Vertrags-Änderung bzw. -Kündigung voraus. Daher ist unbedingt der Vorstand zu informieren. 

mailto:technik@blau-weiss-dahlewitz.de
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5 Vorbereitung Sportfest am 08.07.2023 

• Ab 14:00 ist der Sportplatz offen, die Stände starten um 15:00 Uhr. Ende ist 18:00 Uhr. 

• Andreas: Zum Sportfest gibt es die Idee und Vorschlag, den BKK VBU zu als Unterstützer zu gewinnen. 
Das BKK VBU-Mobil könnte aufgestellt werden, Smoothies könnten „er-radelt“ werden. Somit könnten bis 
zu 500€ gespendet werden. Es würden lediglich Platz und Strom für das Mobil benötigt werden. 

• Jede Abteilung macht ihre Station: HB: Büchsenwurf 
 Laufen: Lauf 
 Gymnastik: Erwärmung und Waffeln 
 TT: TT-Roboter  
 FB:  
 VB: 

• Fanartikelverkauf, Catering und evtl. eine Hüpfburg sind noch offen.  

• Vorab zu klären sind die Anforderungen an Strom und Wasser. 

• Karin und Manuel besprechen dieses. 

• Die Feuerwehr ist mit Zielspritzen, Feuerlöschtraining und anderem dabei. 

• Der Lageplan ist wie 2022. 

6 Zukunft des Vorstandes 

6.1 Unterstützung durch FSJ 

• Nadine hat für die Abteilung Handball eine Aufgabenbeschreibung für einen FSJler erstellt: Methodik, 
Unterstützung der Trainer, Durchführung Handballtage u.a. 

• Über die Sportjugend Brandenburg als Vertragspartner kann ein FSJler finanziert werden. Wir sind dann die 
Praxis-Stelle. Bis zu einem Alter von 27 Jahren könnte der FSJler kostenfrei bei uns tätig sein. 

• Nico Tennigkeit und ein weiterer Mitarbeiter der Landessportjugend: wir haben die Möglichkeit, jemanden 
bis 38,5 Stunden pro Woche einzusetzen, jedoch nur für sportliche Aufgaben. Eine Mitarbeit im Technik-
Team ist nicht möglich. Er/Sie sollte alle Abteilungen kennenlernen. 

• Der Antrag auf einen FSJler läuft bei Nico und dem weiteren Mitarbeiter der Landessportjugend 
Brandenburg. Manuel organisiert hierzu die Vertragsunterlagen und sendet diese dem BGB-Vorstand. 

• Stephan gibt bekannt, dass er unter den jetzigen Voraussetzungen für 2024 nicht als Vorsitzender 
kandidieren wird. 

6.2 Digitalisierung 

• Stephan hat die Aufgabenmatrizen zusammengefasst. Daraus hat er die Ordner-Grundstruktur der digitalen 
Vereinsdokumentation erstellt. 

• Für die in der Februar-Klausurtagung angestrebte Digitalisierung der Vorstandsarbeit wurden Angebote für 
PC, Software und Support erhalten. 

• In der Budgetplanung sind die monatlichen Kosten zu berücksichtigen. 

• Im weiteren Ausbau der Digitalisierung werden die Trainer in die Struktur eingebunden. 

• Abstimmung, dass der BGB-Vorstand die Entscheidung über das Angebot fällt: 9 / 0 / 1 (JA / NEIN / 
Enthaltung) – der BGB-Vorstand fällt die Entscheidung nachdem der er die Angebote auswertet hat, mit wem 
wir die Digitalisierung auf den Weg bringen. 

• Nach der Sitzung hat der BGB-Vorstand am 17.05.2023 den Vertrag mit Health AG 365 unterschrieben. 

6.3 Aufgaben und offene Punkte 

• Die Aufgaben und offenen Punkte mit Stand vom 19.02.2023 wurden besprochen und aktualisiert. 

7 Sponsoring und Marketing 

• Thema Sponsoring und Spenden  
Es wurde über das Procedere der Versteuerung bei Sponsorenverträgen diskutiert:  
Der Verein ist steuerpflichtig. Wir führen von jedem Sponsorenvertrag 19% Umsatzsteuer an das Finanzamt 
ab. Der Sponsor holt sich die 19% USt (gemäß der durch uns gestellten Rechnung und Ausweis des 
Steuerbetrages) vom Finanzamt wieder. Somit ist der im Sponsorenvertrag (Geldsponsoring) ausgewiesene 
Nettobetrag, der Betrag über den die Mannschaften maximal verfügen können. 
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• Wir unterscheiden zwischen Sportkleidung und Sportmaterialien (Bälle, Netze, u.ä.), aber nicht zwischen 
Spiel- und Trainingskleidung. 

• Thema Online-Shop für Fanartikel Fan12 GmbH & Co. KG (Fan12.de) 
Fan12 ist eine Firma, die Online-Shops für Vereine aufbaut und darüber Fanartikel vertreibt. Stephan hatte 
an alle das Anschreiben von Fan12 und die Kooperationsvereinbarung gesendet. 
Abstimmung: Wollen wir unsere Fanartikel über den von Fanshop erstellten vertreiben? einstimmig 
zugestimmt. Stephan tritt mit Nils Hinrichs von Fan12 in Kontakt. 

• Andreas spricht mit GresiDach und Manuel als Hauptsponsoren. Herr Pfingsten, BKK VBU, möchte den 
Vorsitzenden des Vereines kennen lernen zum Auf- und Ausbau einer Zusammenarbeit vor allem in der 
Stärkung des Präventionsangebotes. 

• Anfang des 2. Halbjahres wird geprüft, ob ein Budget für das Sponsoring eröffnet werden kann. 

• Andreas sieht sich die Mappen und Listen an, er hat einen Termin mit Karin. 

• Manuel: Unser Umgang mit den Sponsoren funktioniert nicht. Bisher sind die Abteilungen für die 
Sponsoren, die sie unterstützen, selbst verantwortlich und jede Abteilung geht mit „ihren“ Sponsoren 
unterschiedlich um. Der Vorstand hat wegen des fehlenden Verantwortlichen bisher wenig unternommen. 
Daher sollten automatische Vorgänge im Umgang mit Sponsoren etabliert werden.  

• Manuel möchte jährlich ein Sponsorentreffen auf dem Sportplatz durchführen, damit die Sponsoren den 
Verein und unsere Anlagen kennenlernen und wissen, wohin ihr Geld geht (evtl. Frühstück). Termin ist das 
Saisonende für Rückblick und Aussichten auf ein neues sportliches Jahr. 

• Saison-Ende HB: 13.05.2023 
  FB: 25.06.2023 
  TT: Anfang Mai 
  VB: kein Saison-Ende, jedoch Himmelfahrt schon belegt.  

8 Sportstätten/Baumaßnahmen 

8.1 Vereinsanlagen und Sporthallen 

• In die Planung für 2023 wurde die Sanierung der Dächer der Garagen aufgenommen. Es werden Angebote 
von unseren Sponsoren 1) GresiDach - Service AG Berlin und 2) Duttig Dachbau GmbH Blankenfelde 
eingeholt. v: Technik-Team 

• Es wird ein Sachsponsoring bei Cirilli Printmedia Berlin für den Ersatz der Ballfangnetze angestrebt. v: 
Stephan. 

• Stand Anzeigetafel auf dem Sportplatz: Matthias Gmel hat zwei Sponsoren an der Hand, die die Tafel 
sponsern wollen. Sie würden die Kosten mittels 8 bis 10jährigem Sponsorenvertrag übernehmen. Wir 
benötigen dafür eine Baugenehmigung, die Kosten dafür sind noch offen. Jürgen ist im Gespräch mit Ines 
Dolling. 

• Manuel plant im und um das Vereinsheim „Wohnzimmer“ folgende Veranstaltungen: 
- Blau-Weiß-Oktoberfest vom 06. bis 08. Oktober 2023 (bitte keine Spiele planen!) 
- 3 DJs am 09.09.2023 

8.2 Bau des Kunstrasenplatzes 

• Zum Bau des Kunstrasenplatzes in diesem Jahr haben wir drei Kostenschätzungen aus dem Jahre 2021. 
Die aktuellen Zahlen der Kostenplanung vom Februar 2023 liegen wesentlich höher, über 1 Mio Euro. 

• Wir müssen Kosten sparen durch Planungsänderungen wie z.B. Verschieben von Arbeiten (Wege) und 
Einsätze der Vereinsmitglieder. 

• Wegen der erhöhten Kosten müssen in der beim LSB und in der Gemeindevertreterversammlung 
Erhöhungen der Zuschüsse beantragt werden. 

• Frau Dzikowski sieht die Entwicklung positiv, aber zeitlich verzögert. Sie schätzt mit dem Planer ein, dass 
der Bau erst 2024 realisiert werden kann.  

• Wolfgang und Stephan berichten regelmäßig über den aktuellen Sachstand zum Projekt, Informationen 
werden ausschließlich über Wolfgang und Stephan kommuniziert. 

• Stephan hat dem KSB gegenüber eine Absichtserklärung abgegeben, dass wir eine Flutlichtanlage auf den 
Hauptplatz bauen wollen. Es stehen evtl. kurzfristig 112 T€ beim KSB zur Verfügung. 

8.3 Bau- und Erhaltungsmaßnahmen / Technikteam 

• Das Technik-Team hat neben den laufenden und regelmäßigen Arbeiten, wie u.a. Mülleimer leeren, 
Platzordnung herstellen, monatlich Zählerstände ablesen, folgende Maßnahmen realisiert: 
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1. Der Ballfangzaun am Kunstrasenplatz und ein Tor wurden repariert, Netze geflickt und eine obere 
Haltestange des Ballfangzaunes eingehängt und befestigt.  

2. An den Zäunen am Kunstrasenplatz wurden unten Rohre verlegt. Damit wird ein Durchrutschen unter 
dem Zaun verhindert und die Gefahr der Verletzung durch Zaunspitzen ist gebannt. 

3. Der Anschlag für die Torwand wurde wieder installiert. 
4. Am 26.04.2023 wurde die Frühjahrspflege der Rasenplätze durch fa. Schmitt realisiert. 
5. Auf dem Haupt- und Nebenplatz wurden mehrmals die Linienmarkierungen angebracht. 
6. Am Rodelberg wurde der Anfahrschutz für den Maschendrahtzaun zurückgebaut. 
7. Am 10.05.2023 waren früh auf dem Sportplatzgelände die Kabine 5, der Neubau sowie der 

Schiedsrichterraum nicht verschlossen. Die Schlüssel befanden sich im jeweiligen Türschloss. 
8. Die Beregnungsanlage wurde in Betrieb genommen und die Beregnungszeiten eingestellt. 

9 Berichte aus den Abteilungen 

9.1  Fußball 

• - 

9.2  Gymnastik 

• Das Training wird von Britta Bergmann und Linda Bernhardt durchgeführt. 

• Am 24. und 25. Juni findet die jährliche Radtour statt, dieses Mal fahren wird nach Baruth. 

9.3  Handball 

• Erwachsene:  
- 1. Männer - Vizemeisterschaft, am Samstag letztes Punktspiel mit Saisonabschlussfeier  
- die Trainer Udo Bernhardt und Daniel Neumann verlassen den Verein, bitte Trainergeldzahlung einstellen 
- neue Trainer werden Uwe Papke und Daniel Werner 
- 2. Männer - 7. Tabellenplatz und Sicherung der Landesliga für die kommende Saison 
- 3. Männer - 7. Tabellenplatz 
- Frauen: Vizemeisterschaft, Sonntag letztes Punktspiel gegen den Aufsteiger Massen mit 
Saisonabschlussfeier  

• Die Saison ist vorbei, die Vorbereitungen für die nächste Saison laufen. Die Umstellung der Mannschaften 
wird im Juni 2023 sein.  

• Jugend: 
- MJB - erstmalig in der Brandenburg-Liga gestartet -> sehr guten 6. Tabellenplatz 
- MJC - erstmalig in der Oberliga -> sehr guten 6.Tabellenplatz 
- Meldung für die kommende Saison: Mannschaften A, B und C im Land, Mannschaften E und D im Kreis 

• 3 Jugendschiedsrichter (Louis, Richard und Alex) sind als Nachwuchsschiedsrichter ausgebildet worden und 
habe ihre Prüfung bestanden. 

• Es fehlen Trainer und Trainingszeiten für die kommende Saison, da aktuell weiter Zulauf im Jugendbereich 
erwartet wird.  

9.4  Laufen 

• Das gemeinsame Lauftraining kann nun sonntags und donnerstags zu den bekannten Zeiten im Wald 
durchgeführt werden. 

• Am 22.04.2023 waren die Dahlewitzer mit 13 Sportlern beim Lauf "Rund um die Römerschanze Rangsdorf" 
am Start. 5 von ihnen erreichten einen Podestplatz. 

• Auch am Potsdamer Drittel-Marathon, eine Woche später, haben wir uns mit 6 Aktiven beteiligt und bei 
herrlichem Wetter die Sehenswürdigkeiten der Stadt Potsdam erlaufen. 

• Unsere Sportfreundin Rosi hat die Juleica-Ausbildung absolviert. 

9.5  Tischtennis 

• Die Saison ist beendet, die 1. Mannschaft und 1. Jugendmannschaft sind jeweils Vizelandesmeister 
geworden. 

• Die 2. Mannschaft steigt in die Landesliga auf, die 3. Ma. hält die Klasse in der 1.Landesklasse. 

• Die 5. Mannschaft wird Kreismeister. 

• Erfolgreichste Saison der Vereinsgeschichte. 
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9.6  Volleyball 

• Wir wechseln nun von der Halle in den Sand und zwar mit unserem traditionellen Anbeachen am Herrentag 
auf dem Beachplatz. 

• Die ersten Beachturniere haben nun gestartet und daran wurde schon rege auf Beach Mitte in Berlin 
teilgenommen. 

• Im Sommer haben wir nun einen neuen Trainingsplan, da beim beachen auf zwei Feldern weniger Personen 
spielen und trainieren können und somit die Jugend und die Erwachsenen nicht mehr parallel trainieren. 

• Die zwei eigenen Beach Turniere finden kommend am 5.8. und am 29.7.2023 statt. 

 
 
Dahlewitz, 27.05.2023 
 

 

 

 

 

___________________________________  _____________________________________ 

erstellt Ines Karusseit bestätigt Stephan Klein  
Schriftführerin 1. Vorsitzender des Vereines 


